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2 марта народ России 
выбирает президента 

страны. Кто из 
кандидатов победит? 

Каким будет наш 
президент? Что бы мы  
сказали ему в качестве 

наказа? Все это волнует 
наших читателей, 

школьный народ  64–ой. 
С ним беседовали 

ведущая рубрики «О 
России, о русских и о 

русском…» Ольга Самутина и фоторепортер Максим Мулин. Вот что получилось.

Размышляя о президенте... Президент - человек, 
у п р а в л я ю щ и й  
государством. Самая важная 
роль в государственном 
аппарате лежит на его 
плечах. Естественно, столь 
ответственная должность 
требует от кандидатов 
определенных личных 
качеств. Просто любви к 
своей стране, на мой взгляд, 
недостаточно.

Президент - это, своего 
рода, дежурный по стране, 
п р и ч е м  н е с м е н н ы й  
дежурный. Это должен быть 
образованный человек с 
сильной волей, которому не 
безразлична судьба своей 
с т р а н ы ,  у м е ю щ и й  
руководить людьми. Однако 
то, что сейчас у нас в стране 
есть президент - это знак 
западного пути развития. 
М ы  и д е м  в п е р е д  
проторенной дорожкой 
Запада. Я ничего не имею 
против этого, но минус в 
том, что мы слепо копируем 
плохое, при этом часто 
оставляя без внимания то, 
что есть там хорошего. Мне 
в  этом смысле ближе 
знаменитые славянофилы. Я 
тоже считаю, что Россия - 
это особая страна. У нас 
о с о б а я  д у х о в н о с т ь .  

Наверное, земля располагает. И 
знаменитый российский менталитет, 
на мой взгляд, вовсе не выдумка 
сатириков.

Мы другие, и президент нам нужен 
о собенный,  некий  батюшка  -  
самодержец. Но российская история 
наглядно демонстрирует, что таких 
людей немного, и далеко не всегда они 
оказывались у власти. А даже если и 
оказывались, редко у них бывала по-
настоящему талантливая команда.

Наша страна напоминает мне 
корабль, застигнутый штормом. Его 
заливает водой и качает во все стороны 
света. Никто не знает, куда нужно 
повернуть, чтобы попасть в тихую 
гавань, поэтому, каждый, попавший на 
капитанский мостик, берет свой курс, 
отличный от предыдущего. В итоге мы 
остаемся на месте. Вспоминаются 
слова Столыпина: «Дайте России 20 
л е т  п о коя ,  и  в ы  н е  у з н а е т е  
современную Россию». Полностью 
согласна. Однако самому Столыпину 
провести живительные меры для 
экономики не получилось. Великий 
реформатор не учел одного: России 
нельзя просто дать покой, ее нужно 
постепенно привести в состояние 
покоя. Слишком долго мы жили в 
авральных условиях: борьба с 
интервентами, с правящей властью и, 
наконец, просто борьбы за выживание. 
То ,  ч т о  н а  З а п а д е  к а ж е т с я  
неприемлемым, для нас - норма жизни. 

Вывод очевиден: нужно что - то менять!
Именно тогда и появился на 

политическом небосклоне В.В.Путин - 
относительно молодой, активный, 
образованный. Взял неплохой старт. Я 
не поддерживаю некоторые его 
нововведения, но в целом, кажется, 
корабль плывет верным курсом.

А вообще, я еще точно не знаю, каким 
должен быть настоящий президент, 
чтобы поднять Россию на ноги. Может 
быть, таким, каким получился он в 
моем стихотворении?

Мария АЗАРЕНКО, 
9В, 2004 год, экс-редактор 
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Уважаемый господин Президент!
Я знаю, что у Вас много работы, что 

Вам приходится управлять огромной 
страной. И я понимаю, что где-то есть 
люди, живущие в худших условиях, чем 
мы.

Новокузнецк - город, в котором я 
живу большой и красивый, особенно 
Центральный район. Но вот в нашем, 
Орджоникидзевском районе, подрос-
ткам некуда пойти. Мне бы хотелось, 
чтобы и в нашем районе построили 

р а з в л е к а-
т е л ь н ы й  
ц е н т р ,  в  
к о т о р ы й  
г о р о ж а н е  
могли бы 
ходить всей 
семьей или 
п р о с т о  с  
друзьями.  
М н е  н е  
нравит ся ,  
к о г д а  
р е б я т а  
м о е г о  

возраста очень часто сидят в подъездах 
или слоняются по дворам, не зная, чем 
заняться. Рядом со школой построили 
высокое здание, но это оказался не 
спортивный комплекс, как мы ожидали, 
а очередной торговый центр. Как будто 
мало таковых в округе: почти в каждом 
многоэтажном доме либо на первом 
этаже, либо в пристройке, либо 
переоборудована квартира – одни 
магазины. Покупателей в них немного. 
В нашем микрорайоне в основном 
девятиэтажные и –  редко – пятиэтаж-
ные дома, молодежи и школьников 
много, но ни спортивных сооружений, 
ни бассейна – нет... 

Я бы очень хотела, чтобы и в нашем 
районе появилась обустроенная зона 
отдыха, в которой люди получали бы 
настоящее удовольствие от проведён-
ного там времени. Это желание и есть 
моя  просьба к Вам.
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Мы выбираем президента

Если бы я была президентом
Снова сладко сердце защемило, 
Снова слышу звон колоколов. 

Ты моя великая Россия,  
Ты моя основа всех основ.

Я хочу, чтоб ты меня простила, 
Златоглавая Россиюшка моя! 

Я хочу, чтоб всё, что сердцу мило 
Вечно не оставило меня.

Буду править я тобой разумно, 
Не смотри, что очень молода, 

Оттого, что я тебя люблю безумно, 
Оттого, что над тобой звезда.

Да, звезда пленительного счастья 
Та, что в небе над тобой горит, 

Та, что оградит нас от ненастья, 
От врагов свирепых защитит.
Бог тебя любовью обогреет, 

Я тебя из пепла подниму. 
Знаю, я смогу. Да, я сумею! 

«Отче наш»,  - тихонько прошепчу.

Мария АЗАРЕНКО, 9В, 2004 
год, экс – редактор газеты 

«Без 15-ти восемь»

За Россию помолюсь...

Уважаемый Владимир Владими-
рович!

Пишет Вам ученик 7Б класса 
средней школы № 64 города Новокуз-
нецка Самсонов Ярослав.  В своем 
письме мне хотелось бы поговорить о 
н е к о т о р ы х  
п р о б л е м а х  
российского 
спорта.

. . . Я  
слышал, что 
с е й ч а с  
д е л а е т с я  
большой упор 
на развитие 
д е т с к о г о  
с п о р т а ,  
потому что 
молодежь – 
основная надежда нашего спортивного 
будущего, и поэтому мне хочется, 
чтобы в нашем городе стало больше 
спортивных сооружений, где можно 
было бы заниматься разными видами 
спорта:  плаванием, стрельбой, 
хоккеем, конным спортом и т.д.

Уважаемый господин Президент! 
Так хотелось бы, чтобы Вы воплотили 
в реальность нашу мечту. И тогда (кто 
знает!) и из нашего города кто-нибудь 
станет Олимпийским чемпионом в 
2014 году в Сочи.

Я надеюсь, что это письмо дойдет до 
Вас и, если не Вы, то Ваш преемник 
откликнется на мою просьбу. Большое 
спасибо, что прочитали письмо! 

Ярослав САМСОНОВ, 7Б, 
31.01.2008

Здравствуйте, Владимир Владими-
рович! 

...Хотя я не разбираюсь в политичес-
ких делах, я замечаю, что наша жизнь 
потихоньку улучшается. И хочу вам 
сказать, что Вы самый спокойный, 
самый заботящийся о своей стране 
президент. Это я вижу в выпусках 
новостей, когда Вы с серьёзным видом 
выступаете перед главами других 
стран, и как Вы произносите свои 

Уважаемый будущий президент! 
...В настоящее время ощущается 

з а б о т а  о  
д е т я х .  
Открывает-
с я  м н о г о  
ш к о л  и  
учреждений 
д о п о л н и-
т е л ь н о г о  
о б р а з о в а-
н и я ,  
басс ейны,  
катки, где 
д е т и  
п р о в о д я т  
свой досуг. 
Я сейчас учусь в школе, где работает 
много педагогов, преданных своему 
делу. Они учат нас всему необходимо-
му в жизни, отдавая нам свою душу. 

Меня, как подрастающее поколение, 
беспокоит будущее образования. Я бы 
хотела продолжить свою учебу в 
высшей школе. В наше время получить 
достойную профессию бесплатно 
очень трудно. Я пока еще не определи-
лась в выборе профессии, но больше 
всего меня интересует медицина. Мне 
нравится заботиться о людях и помо-
гать им в трудных ситуациях. Посту-
пить в медицинский институт, только 
полагаясь на свои знания, очень 
проблематично: намного сокращены 
бюджетные места, а платное образова-
ние недоступно многим слоям населе-
ния. 

Я бы хотела выучиться и приносить 
своей Родине пользу, чтобы реализова-
лись полностью мои возможности в 
родном городе. Я надеюсь, что пока 
подойдет время моих выпускных 
экзаменов в школе ситуация с поступ-
лением в вузы изменится в сторону 
доступности и надежности. Спасибо 
Вам за заботу о будущем, о нас детях.

Благодарю Вас за то, что нашли 
время прочитать мое письмо.

Елизавета БАБИЧ, 7Б, 
31.01.2008

мудрые речи, как Вы стараетесь 
улучшить жизнь людей: пенсионеров и 
сирот, ветеранов и безнадежно боль-
ных, простых рабочих, ну и, конечно, 
нас, школьников, и страны в целом. 
Хочу, что бы и ваш преемник был таким 
же!

Степан ШЕСТАКОВ, 7В,  
31.01.2008
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Вот Вы говорите: «Президент может 
все, все сконцентрировано в его руках, 
как он скажет, так и будет. Все 
государство у него как на ладони, что 
захотел, то и сделал с ним, захотел - 
повысил зарплаты, захотел - пенсии». У 
меня на этот счет другое мнение. Не все 
зависит от него. Конечно, было бы 
неплохо, если все, что происходит в 
стране, зависело бы от президента. 
Итак…

Если бы я был президентом, то я 
и з м е н и л  б ы  с а м у  с т р у к т у р у  
го суд а р с т ва .  У  н а с  о г р ом н а я  
территория страны, огромные ресурсы, 
у нас мог бы быть огромный капитал. 
Но, несмотря на это, наша страна 
остается бедной, посмотрите, сколько у 
нас просто нищих людей. А кандидаты 
в президенты тем временем говорят: 
«Средний класс должен жить лучше». 
Постойте, о каком «среднем классе» 
идет речь, ведь у нас никогда его не 
б ы л о  и  н е  буд е т,  е с л и  н а ш е  
правительство не займется этим 
вопросом. 

Причиной нашей бедности является 
также неумение распоряжаться 
ресурсами и концентрировать их. 
«Велика Россия-матушка», - так 
говорится в народе, и это  правда, 
потому  что у нас огромная территория, 
но действительно используется меньше 

Если бы я был президентом…

половины. У нас просто гигантское 
количество земель, целые  гектары  не 
застроены и не засажены, они 
бесхозны, а стоило бы за них взяться, и 
совершенно не обязательно передавать 
наши земли другим государствам, тем 
более без нашего согласия. Особенно 
это касается Дальнего Востока, 
который мы можем просто потерять. А 
сколько продуктов наша страна 
закупает за рубежом? Неужели у нас 
нет своих?...

Наша страна недалеко ушла от 
поливного земледелия; огромное 
количество сел и деревень не видят 
цивилизации и не имеют связи с 
внешним миром.  Вы когда-нибудь 
путешествовали поездом? Видели 
р а з р у ш е н н ы е  п о л у с т а н к и  с  
о т д а л е н н ы м и  п р и з н а к а м и  
человеческой жизни? А ведь и там 
живут люди…

Иногда нам приходится с опаской 
относиться к государственным 
о р г а н а м .  А  к а к  ж е  и н а ч е ?  
Т е л е в и з и о н н ы е  р е п о р т а ж и  
р а с к р ы ва ют  гл а з а  н а  м н о г и е  
происходящие события.  Вывод 
напрашивается сам собой: нас просто 
грабят у всех на глазах.  В настоящее 
в р е м я  д л я  м н о г и х  н е с т и  
государственную службу – значит 
иметь неограниченную власть,  

ко т о р у ю  о н и  п р е ж д е  в с е г о  
направляют на то, чтобы добиться 
своего личного благосостояния. Нам 
необходимо укрепить вертикаль 
власти, что позволит эффективно 
бороться с коррупцией и сохранить 
наши же деньги. Кстати, именно об 
укреплении структуры власти, её 
рычагов, об изменении даже этой 
структуры говорит сегодняшний 
президент. Согласен с идеей создания 
о с н о в  э к о н о м и ч е с к о й  м о щ и  
государства на основе инновационных 
технологий и только так, в противном 
случае не быть нам Великой Державой.

Я думаю, что нужно ввести снова 
смертную казнь, но при этом усилить 
исполнительную и судебную власти. 
Неужели это правильно, когда человек 
убил сотни человек, а потом сидит в 
тюрьме, фактически на нашей же шее. 
Я поменял бы содержание статей  в 
к о н с т и т у ц и и .  С у д и т е  с а м и :  
«Преступление, повлекшее за собой 
смерть двух  и более лиц». Что же 
получается? А получается, что разницы 
нет, погибло 2 человека  или 102.

Если бы я был президентом, я бы 
у д е л я л  б о л ь ш е  в н и м а н и я  
бюджетникам. Ведь у них адский труд. 
Учителя, врачи, работники культуры – 
в е д ь  э т о  ц в е т  н а ш е й  н а ц и и .   
Правительство, конечно, прилагает к 
этому усилия, но не успеют им 
повысить зарплаты, как взлетают цены 
в магазинах… 

Бесспорно, народу надо дать свободу 
мысли, чтобы страна развивалась, 
чтобы  люди   думали, к чему идти и 
стремиться.

А ещё бы я изменил систему 
здравоохранения, чтобы человека не 
гоняли по разным кабинетам, а 
обследовали  сразу и комплексно. С 
больным работали бы психологи, 
снимая страх перед последующим 
диагнозом.  Ведь здоровье нации – 
главная составляющая всей жизни 
страны. Нас, россиян, должно быть 
много,  и мы должны быть умными и 
здоровыми!

Впрочем, вместе с народом  нам (если 
бы я был президентом) предстоит 
м н о го  с д е л ат ь .  Гл а в н о е  –  н е  
останавливаться. И президенту одному 
не решить судьбу страны… 

Данил 
ВАСЬКОВ, 11В

«Мы за продолжение курса президента В. В. Путина»



Скоро выборы 
п р е з и д е н т а  

с т р а н ы .  И  
будущее страны 
в  р у к а х  
б у д у щ е г о  
президента. Мне 
ка же т с я ,  ч то  
н у ж н о  
п р о д о л ж и т ь  
курс Путина и 
вести страну к 
процвет анию.  Ро ссия  богат а  
природными ресурсами и это 
позволяет вывести ее в число самых 

развитых стран мира.

Тигрануя СМБАТЯН, 10В

Без 15-ти восемь 42008 ? 3(17)

Мы выбираем президента

Человек, который идет на выборы, 
должен сначала обдумать и не делать 
поспешных решений. Ведь даже один 
голос может быть решающим.

Ольга САБЕЛЬНИКОВА,10В

…Если бы я был президентом, я бы 
прожил недолго или меня бы сместили, 
потому что я бы 
заставил слушать 
меня и подчиняться 
мне. (Я - прези-
дент!) Я попытался 
бы убрать корруп-
цию, так как она  
корень проблем. 
В в е л  б ы  о п я т ь  
смертную казнь. 
Это касалось бы 
особых преступни-
ков, маньяков. Если 
ты президент, то у тебя власть. А значит, 
ты тот маяк, который ведет общество 
вперед, а не назад. Я считаю, что нужно 
сделать власть президента абсолютной. 
Это залог уверенности в полноте своей 
власти. Нужно думать прежде всего об 
обществе и менять его. 

Мне, конечно, легко говорить обо 
всем этом, потому что я пока ученик… 
Но я бы прожил жизнь ради правды, 
даже если бы ее хватило только на 
несколько лет. И пусть бы меня «убра-
ли» вскоре…Не жаль себя ради правды, 
даже если она добыта кровью. Ведь за 
правду и справедливость можно отдать 
многое. Так же, как и за любовь…

Савва ТЕМНОВ, 10 В

Президент должен обеспечивать 
счастливое детство и материнство, 
творческий труд, а также достойную 
старо сть .  Это  
д о л ж н о  б ы т ь  
самым приори-
тетным среди  
всей его деятель-
ности. В между-
н а р о д н ы х  
о т н о ш е н и я х ,  
с ч и т а ю ,  э т о т  
человек обязан 
обеспечивать надежный мир, взаимную 
безопасность и крепкую дружбу со 
всеми государствами планеты, вне 
зависимости от их вероисповедания и 
общественного строя. По моему 
мнению, идеальный президент страны 
должен быть наполовину «Отцом 
нации», наполовину талантливым 
менеджером!

Игорь ДАНИЛОВ, 10 В

Я считаю, что будущему президенту 
нужно обратить внимание на заработ-
ную плату людей, работающих в 
бюджетной сфере. Например, педаго-
гов учебного заведения. Ведь именно 
они в какой-то части ставят ребенка на 

верный  путь ,  
направляют его, 
вкладывают в 
него свою душу. 
Дети  это наше 
буд у щ е е …  А  
м о ж е т ,  к т о -
нибудь из нас 
т о ж е  с т а н е т  
президентом, а 
все благодаря 
з н а н и я м ,  
полученным в 

школе.

Я считаю, что 
п р е з и д е н т  
должен иметь 
х о р о ш е е  
образование, 
у м е т ь  
п р и н и м а т ь  
н е с т а н д а р-
тные реше-
ния, должен 
быть  «дер-
ж а в н ы м  
человеком».

Нынешний президент В.В. Путин  
честный, ответственный правитель, 
прекрасный дипломат, отзывчивый и 
хороший человек. Своей деятельнос-
тью на благо России он заслужил 
доверие людей. Российский народ 
уважает своего президента и верит в 
него. В президента, который подарил 
им спокойствие и благополучие.

Преемнику же Путина следует 
продолжить курс стабильности, а 
также искренне полюбить свою страну, 
как это сделал В.В.Путин.

Светлана РАННЕВА, 10 В

Ключевым приоритетом должен 
оставаться сам человек с его заботами и 
нуждами во всех сферах его деятель-
ности, чтобы новый характер приобре-
ла социальная политика. Ее главным 
объектом должны стать не просто 
социальные отрасли, а сам человек. 
Нужно продолжать пенсионную 

п р о г р а м м у,  
ч т о б ы  
о б е с п е ч и т ь  
л ю д я м  
д о с т о й н у ю  
старо сть.  И 
е щ е  н а д о  
п р од о л ж ат ь  
р а с к р ы т и е  
творче ского  
потенциала в 
народе .<…> 
Медведев  в  
своей предвы-

борной программе, хочет поддержать 
курс, начатый В.В. Путиным. Интерес-
но, он сдержит свои обещания?

Андрей ЮГОВ, 10В
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